



Ilustración: Mariana Díaz Fernández

Por: Juan Pablo Zuluaga Isaza.
Estudiante de grado octavo del
Colegio UPB Marinilla

MATEO BOTERO, EL JOVEN AMBIENTAL

Con sólo 15 años de edad, un chico apasionado por el medio ambiente e impulsado por sus sueños, busca hacer un cambio positivo en las personas, para que sean conscientes del mal uso que le están dando a los recursos naturales.

Mateo Botero Pérez, estudiante del grado décimo del Colegio UPB Medellín, participó en diversos eventos en 2012, como la VI Cumbre de las Américas en Cartagena, Colombia y la Cumbre de la Tierra Rio+20, que tuvo lugar en Rio de Janeiro, Brasil.

Nació en Medellín el 1 de octubre de 1996, en un hogar en el que priman los valores y el cuidado por lo nuestro. Desde pequeño, Mateo se interesó por la protección del medio ambiente, pero eso no era lo único que llamaba su atención, también disfrutaba con la práctica del patinaje, ganar medallas y compartir junto a su familia.

“Desde el día en que llegué al mundo, cada acción y decisión que he tomado me han dirigido a este lugar”. Dice el joven ambientalista cuando se refiere a sus logros.

Su familia es el principal motor para seguir con sus sueños.

Mateo asistió a la Conferencia de las partes (COP18) para las Naciones Unidas en el marco de la convención de cambio climático que se realizó en Qatar, en el Medio Oriente, en diciembre de 2012.

A principios del año 2012 empezó a interesarse por dos términos que influyeron en el camino que ha forjado por la preservación de la naturaleza. Un día se dijo: “Quiero aprender sobre desarrollo sostenible y cambio climático, puesto que tienen mucho en común” y, por supuesto, empezó a estudiarlos y a construir una linda iniciativa.

Dejó el patinaje, que era su deporte preferido, y formó un grupo llamado Club Botánico Ambiental (CBA), desde el que comenzó a dictar conferencias para invitar a las personas a tomar conciencia sobre el respeto por el ecosistema. Gracias a su trabajo en este grupo, fue convocado a ser partícipe de la VI Cumbre de las Américas en Cartagena. Allí brindó un discurso sobre desarrollo sostenible y cambio climático; pero lo que él nunca esperó fue que pudiera ser llamado tan pronto a un evento tan importante como la Cumbre de la Tierra Rio+20 en Rio de Janeiro, Brasil. “Siempre estuve seguro de que iría a algo grande, no pensé que tan pronto, pero eso me impulsa a dar pasos que vayan más allá”, dice.

Sin embargo, no todo gira en torno a su trabajo en el CBA, Mateo también disfruta de compartir con su familia y amigos, le encanta el cine y retornar al patinaje, el deporte que le apasiona y le gusta tanto como la naturaleza.